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ВЗГЛЯД В ЗЕРКАЛО «ВЗРОСЛОГО» МИРА

Главной темой встречи было 
обсуждение итогов выборов, а 
также перспективы развития по-
литических молодежных органи-
заций и объединений. Студенты 
задавали интересующие их во-
просы, связанные с развитием 
выборной и всей политической 
системы в нашей стране. Моло-
дёжь согласна с тем, что явка на 

выборах муниципальной власти 
оставляет желать лучшего, а день 
голосования нужно обязательно 
перенести. Кроме того  была вы-
сказана идея о возвращении по-
рога явки избирателей. 

«В наше время, молодежь 
очень скептически относится к 
идее выборов,  – высказал свое 
мнение Дмитрий Коновалов. –  

Проблема вся в том, что в конце 
90-х гг. прошлого столетия поли-
тическая система в России пре-
терпела  кардинальные изме-
нения. Многие люди испытыва-
ют недоверие к власти, переста-
ли ходить на выборы и интере-
соваться политической ситуаци-
ей в целом. Молодежь, –  зерка-
ло «взрослого» мира, естествен-
но переняла эту черту, и поэто-
му в нашем обществе процвета-
ет политический и социальный 
нигилизм. Голосуют по большей 
степени люди, которым за 40 лет 
и наша задача  привлекать моло-
дых людей к участию в политиче-
ской жизни путем семинаров, на-
правленных на гражданское про-
свещение молодежи». 

В свою очередь, Елена Марко-

ва – руководитель общественной 
приемной РО ПП СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ рассказала о прак-
тических действиях партии на 
этом поприще. 

«Наше региональное отделе-
ние  активно принимает участие 
в жизни общества, старается по-
могать каждому, кто обращается к 
нам за помощью. Сейчас у нас су-
ществует большой проект под на-
званием «Справедливое ЖКХ». Это 
одна из самых злободневных про-
блем в нашем крае. Мы помогаем 
людям добиваться правды, ока-
зываем юридическую и иную по-
мощь. Через депутатов Законода-
тельного Собрания делаем запро-
сы в надлежащие органы. Опреде-
ленно можно говорить, что про-
ект «Справедливое ЖКХ» нужен 

людям, и поэтому он так востре-
бован.  Депутаты от нашей партии 
активно занимаются благотвори-
тельностью, принимают участие в 
различных мероприятиях и помо-
гают людям по разным вопросам», 
- подчеркнула в своём выступле-
нии  Елена Маркова. 

Более часа обсуждались эти 
и другие вопросы с будущими 
забайкальскими политологами, 
экономистами и муниципальны-
ми служащими. По итогам встре-
чи было высказано единодушное 
мнение о том, что такие встречи 
необходимы, и нужно собирать-
ся как можно чаще. Ведь  дискус-
сии всегда ведут к развитию по-
литической активности  молодых 
граждан.

Соб. Корр.

Сотрудники аппарата РО ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
провели встречу со студентами Забайкальского государ-
ственного университета факультета экономики и управ-
ления специальности государственного и муниципаль-
ного управления, а так же политологии. От лица регио-
нального отделения выступали: Елена Маркова – руково-
дитель общественной приемной РО ПП СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ и Дмитрий Коновалов – руководитель молодеж-
ного движения партии. 

КЛУБ «РОМАШКА» 
ОТМЕТИЛ 

ДВАДЦАТИЛЕТИЕ

Клуб создан в октябре  1994 года. 
Руководитель клуба «Ромашка» Зоя 
Константиновна Кравченко. Эта хруп-
кая и энергичная женщина сумела ор-
ганизовать и привлечь почти 100 еди-
номышленников для реализации и 
продвижения садово-огороднических 
навыков и умений. 

В этой организации очень актив-
ные, добродушные и хорошие люди. 
Совершенно разные: педагоги, меди-
ки, продавцы и пенсионеры. Их объ-
единяет одно важное и дело –лю-
бовь к садовничеству и огородниче-
ству.  

Вот уже много лет они своим друж-
ным коллективом встречаются, прово-
дят различные мероприятия, общают-
ся и обмениваются опытом и навыка-
ми. 

При поддержке читинских пред-
принимателей для участников клу-
ба проводятся мастер- классы, на ко-
торых они обучаются правильной по-
садке и выращиванию растений, кра-
сивому созданию букетов и другим 
полезным вещам. Так же на занятиях 
клуба рассматриваются приемы вы-
ращивания редких овощных, цветоч-
ных и  садовых культур, организуется 
обмен посадочным материалом, ре-
цептами приготовления заготовок. 
Особый интерес вызывают экскурсии 
на лучшие садово-огородные участки 
членов клуба. На занятия приглашают 
специалистов по  садоводству и  ого-
родничеству. Сотрудники библиотеки 
оформляют тематические выставки, 
проводятся обзоры представленных 
на них книг и журналов.

На юбилейное мероприятие при-
шло много гостей с поздравлениями 
и подарками. Первым с теплыми сло-
вами вручил благодарственное пись-
мо депутат Думы городского окру-

га «Город Чита», представитель СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Валерий Афицин-
ский.  

Со словами признания и благодар-
ности   выступила председатель Сою-
за садоводов, огородников и дачных 
некоммерческих объединений забай-
кальцев Тамара Яковлевна Кобина. На 
протяжении 10 лет Тамара Яковлев-
на возглавляет и объединяет  всех са-
доводов Забайкалья. Множество по-
здравлений прозвучало от председа-
теля общественной организации Вете-
ранов и от других садоводческих орга-
низаций. 

После поздравлений и награжде-
ний  гости, и участники были пригла-
шены в теплую и уютную атмосферу 
городского кафе. Практически каж-
дый член клуба принес свои  соленья, 
салаты, овощи и фрукты, которые не 
так легко вырастить в наших климати-
ческих условиях. Членам клуба все по 
плечу, по их рассказам, один участник 
выращивает у нас в Забайкалье даже 
виноград! 

Очень приятно было находиться 
в таком дружном веселом коллекти-
ве, где царит дружба, веселье и спло-
ченность. На празднике все пели пес-
ни, читали стихи. 

Наши друзья приглашают всех же-
лающих вступать в их клуб. 

Спасибо большое за прекрасный 
вечер! Здоровья, счастья Вам и даль-
нейшего процветания на многие, мно-
гие годы!

12 октября в краевой би-
блиотеке им. А.С. Пушки-
на было проведено  празд-
ничное  мероприятие по-
священное двадцатилетию 
садово-огороднического 
клуба «Ромашка».

УЧИТЕЛЬ, КАК ГЕРОЙ 
НАШЕГО ВРЕМЕНИ

Во все времена профессия учитель яв-
лялась очень уважаемой. Работать учите-
лем считалось, престижно, ведь это труд 
который требует большой выдержки, тер-
пения и упорства. Передавать знания буду-
щим поколениям всегда сложно, и это тре-
бует определенной смекалки, творческого 
настроя и умения найти контакт со всеми 
своими детьми. Почему именно своими? 
Да потому, что для хорошего учителя каж-
дый ребенок является родным, ведь важ-
но не только передать знания, но и так же 
воспитывать к людям доброту, внимание и 
отзывчивость. А это можно сделать только 
тогда, когда ко всем ребятишкам ты отно-
сишься как к своим собственным. И за это 
с гордостью можно преклонять голову, да-
рить подарки и говорить: «Спасибо!».

Всемирный праздник День учителя – это 
праздник всех тех, кто связал свою жизнь с 
образованием. В советскую эпоху этот празд-
ник отмечался в первое воскресенье октября 
согласно Указу Президиума Совета СССР от 1 
октября 1980 года «О праздничных и памят-
ных датах». Ежегодно более 100 стран мира 
отмечают данный праздник 5 октября. Исто-
рической предпосылкой учреждения этой 
даты стала состоявшаяся 5 октября 1966 года 
в Париже межправительственная  конферен-
ция о статусе учителей. В результате  пред-
ставителями ЮНЕСКО и Международной ор-
ганизации труда был подписан документ «Ре-

комендации, касающиеся статуса учителей». С 
1994 года День учителя так же стал отмечать-
ся 5 октября согласно Указу Президента РФ от 
3 октября 1994 года № 1961 «О праздновании 
Дня учителя».

Региональное отделение политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не могла 
остаться в стороне от этого праздника и при-
готовила учителям и школьникам ГОУ «Центра 
образования детей-инвалидов Забайкальского 
края» призы и подарки. Праздничная атмосфе-
ра и прекрасный дружный коллектив работни-
ков Центра тепло встретил сотрудников аппа-
рата партии Ольгу Казакову, Дмитрия Конова-
лова и депутата Городской Думы города Читы 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Валерия 
Афицинского. После приветственного слова, а 
так же слов поздравления от лица всего регио-
нального отделения Центру был вручен лазер-
ный факс/принтер, а в рамках конкурса рисун-
ков на тему «Война глазами детей» школьникам 
вручили памятные призы и подарки.

В современное время труд учителя неве-
роятно тяжел, а особенно нелегок труд пре-
подавателя, занимающийся детьми с ограни-
ченными возможностями. Учитель, действи-
тельно, герой нашего времени. И от лица Ре-
гионального отделения еще раз говорим Вам 
спасибо и поздравляем с праздником! Успе-
хов, счастья, здоровья и семейного благопо-
лучия!   

Соб. Корр.

4 октября 2014 года в селе Нижний Ца-
сучей под руководством главы админи-
страции сельского поселения «Нижнеца-
сучейское», члена Совета регионально-
го отделения ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Забайкальском крае Л. М. Степанова, со-
вместно с работниками Ононского отдела 
Государственной лесной службы проведе-
на акция «Живи, лес». 

На мемориале Победы было посажено 
около 50 сосен.

Активное участие в проводимой акции 
приняли школьники и учителя Нижнецасучей-
ской средней школы. Кстати, все они участни-
ки волонтерского движения, организованно-
го региональным отделением ПП СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Забайкальском крае. 

Порадовало всех и плодотворное участие 
в акции членов женского клуба «Сударушки» 
и работников администрации СП «Нижнецасу-
чейское».

Ранее, на праздновании дня Победы в 2014 

году, все тем же составом была открыта «Аллея 
Славы». Тогда было посажено 40 сосен, за каж-
дой из них закреплено имя ветерана Великой 
Отечественной войны.

Главная цель такого мероприятия - воз-
рождение добрых традиций, направленных 
на патриотизм и воспитания любви к своей Ро-
дине подрастающего поколения.

Живи, родной лес!

ЖИВИ ЛЕС!

На снимке участники акции.

СОБЫТИЯ
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СПЕШКА ВЛАСТИ 
ДОРОГО ОБХОДИТСЯ

Именно так отреагирова-
ло большинство представите-
лей Единой России на пленар-
ном заседании Законодатель-
ного Собрания края 22 октября 
2014 года, когда рассматривал-
ся вопрос об увеличении про-
житочного минимума пенсио-
неров до федерального уров-
ня. Прожиточный минимум в 
Забайкальском крае теперь 
официально составляет – 6 929 
рублей, а прожиточный мини-
мум в целом по стране – 7 161 
рубль.

В Забайкальском крае есть 
пенсионеры, которые полу-
чают пенсии всего по 4-5 ты-
сяч рублей. Исходя из выстав-
ленного прожиточного мини-
мума, федеральный центр до-
плачивает в виде субсидии де-
нежные средства, чтобы до-
вести пенсии до этого уров-
ня. Хотя в компетенции имен-
но Законодательного Собра-
ния уровень прожиточного ми-
нимума в крае можно было бы 
довести до федерального. По-
ставьте сумму не 6 929 рублей, 
а 7 161 рубль, как сделала, на-
пример, Республика Бурятия. 
Это деньги федеральные. Но 
большинство депутатов, пре-
имущественно из Единой Рос-
сии не стали идти на такой шаг 
и проголосовали «против», та-

ким образом, обделив пенсио-
неров на 232 рублей. Сумма ка-
жется небольшой, но для неко-
торых категорий пенсионеров 
как не крути, является суще-
ственной. Зачем нам нужны 
чужие деньги?

«В Бурятии устанавливают 
такой же минимум, как и феде-
ральный. Рубль в рубль. Мы не-
множко скромнее делали, ру-
блей на 5-10 меньше, но в этом 
году, к моему удивлению, мы 
предлагаем наших пенсионе-
ров обделить на 200 с лишним 
рублей. Зачем? Выйдите на ули-
цу, посмотрите – у нас по лю-
бым видам продуктов, бензи-
на и прочего цены выше, чем 
в Бурятии. У нас не может быть 
меньше прожиточный мини-
мум, чем в Бурятии», - заявил 
Цырендоржи Дамдинов в ходе 
обсуждения.

Почему одни депутаты по-
нимают, что не надо выбрасы-
вать в лужу «чужие деньги», а 
надо стоять на страже инте-
ресов забайкальцев, избрав-
ших, кстати, депутатский кор-
пус. Хоть на рубль, но пенси-
онер должен получать боль-
ше, а тут более двухсот рублей, 
применение которым пенси-
онеры всегда найдут. А то, что 
несколько сот миллионов ру-
блей так и не попадут в эконо-
мическое поле нашего регио-
на – тоже «умный» экономиче-
ский подсчет? Или просчет? Кто 
из депутатов защищает интере-

сы своих избирателей? Кому из 
них это не интересно? Депутат 
Дамдинов еще 22 октября сде-
лал официальный запрос по 
этому поводу. 30 ноября при-
шел формальный ответ о ре-
зультатах открытого голосова-
ния с использованием элек-
тронной системы подсчета го-
лосов. «За» - столько-то, «Про-
тив» - столько-то. Но только не 
персонально, кто и как голосо-

вал. Может быть это секретная 
информация? Но, думается, она 
очень заинтересует избирате-
лей – пенсионеров.

«Закон сырой и его необхо-
димо вернуть. В прежние годы 
проводились слушания и кру-
глые столы с участием Сове-
тов ветеранов края, профсою-
зов и иных общественных ор-
ганизаций. Так же приглашали 
нашу организацию. Но в этом 
году такого не было. И это вы-
зывает некоторое недоумение, 
поскольку данный вопрос нуж-
но прорабатывать комплексно. 
Нужно смотреть на эту иници-
ативу с разных сторон. Посмо-
треть, что делают другие реги-
оны. Допустим, ни для кого не 
секрет, что Иркутская область 
тоже довела свой прожиточ-
ный минимум практически до 
федерального. У нас же ведь, 
почему-то ситуация иная. За-
кон приняли одним днем без 
возможности внесения попра-
вок. Иногда, поспешность вла-
сти – дорого обходится про-
стым людям. В связи с этим, по-
скольку данный закон уже при-
нят Законодательным Собра-
нием края и лежит на подписи 
у Губернатора, его необходи-
мо отозвать, вернуть на дора-
ботку и назначить обществен-
ные слушания», - высказал мне-
ние Пищерский Сергей Павло-
вич, председатель правления 
забайкальского регионально-
го отделения Союза пенсионе-
ров России.

Власть в новой России всег-
да имела особые черты. Воз-
можно, это связано с тем, что 

демократические устои в но-
вом государстве только за-
рождаются, а может быть и та-
кое, что существует определен-
ная некомпетентность предста-
вителей законодательной вла-
сти. А может быть и то, и другое 
вместе взятое.

 «Непонятное и необосно-
ванное решение Законодатель-
ного собрания сделать прожи-
точный минимум для наших 
забайкальских пенсионеров 
меньше на 232 рубля.  Казалось 
бы, сумма небольшая, но за год 
наши пенсионеры не дополу-
чат около трех тысяч рублей. 
Может быть, стоит нашим зако-
нодателям напомнить, как рас-
считывается прожиточный ми-
нимум, где учитывается и сто-
имость услуг, и непродоволь-
ственных товаров, и продуктов 
питания. А цены у нас в Забай-
кальском крае гораздо выше, 
чем во многих регионах стра-
ны», - высказала мнение пред-
ставитель общественной пала-
ты Сулоева Елена Александров-
на

Остается только гадать, 
чем мотивировали некоторые 
представители законодатель-
ной власти отклонение предло-
жений о доведении прожиточ-
ного минимума края до феде-
рального. В дотационном реги-
оне деньги из центра лишними 
не бывают. А может быть про-
сто они и не думали об этом, 
поскольку в некоторых вопро-
сах их компетентность вызыва-
ет сомнение.

Дмитрий Коновалов 

Случается и такое: еще 
в советские времена мама 
отправила сына за моло-
ком и дала ему рубль. Ког-
да сын вернулся и принес 
бидон молока, она спро-
сила про сдачу. Сын отве-
тил, что тетенька дала ему 
какие то деньги, но он вы-
бросил их в лужу. Зачем 
нам нужны чужие деньги? 
– ответил малыш. 

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ КОНКУРСА 
«ВОЙНА ГЛАЗАМИ ДЕТЕЙ»

11 октября в поселке Кусоча Могойтуйского района 
Председатель Совета регионального отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, депутат Законодательного Собра-
ния Забайкальского края Цырендоржи Дамдинов в тор-
жественной обстановке наградил школьницу лауреата 
конкурса детских рисунков «Война глазами детей» Ди-
мид Зурбулаеву подарками и благодарственным пись-
мом.

Всего в данном конкурсе приняли участие более 1000 ре-
бятишек со всех районов Забайкальского края. По итогам 
конкурсной комиссии лауреатами данного конкурса также 
стали:

1. Тимофеев Никита (г. Шилка);
2. Тонких Кирилл (с. Бори, Сретенский район);
3. Земскова Ирина (пос. Кокуй, Сретенского района);
4. Жадовцева Анна (гор. Чита);
5.  Григорьев Никита (с. Урлук, Красночикойский район);
6. Коллективная работа учеников пятого класса Центра 

образования детей-инвалидов Забайкальского края.
Все ребята будут награждены грамотами от Министерства 

образования Забайкальского края и ценными подарками от 
Регионального отделения. 

Поздравляем победителей!

ПАРТИЙНЫЕ ВЕСТИ
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ИСТОРИЯ ПОГОРЕВШЕГО
 «МОСТОВИКА»

Проект реконструкции 
Каштакской развязки назре-
вал уже давно. Суммы вклады-
вались немаленькие, ведь на 
кону стоял еще более глобаль-
ный план: застройка Каштак-
ского района. Проект общей 
стоимостью в 1,2 миллиарда 
рублей было решено отдать 
под реализацию некому фили-
алу в Чите крупной строитель-
ной компании ООО НПО «МО-
СТОВИК». 

Для справки: ООО Научно-
Промышленное Объединение 
«МОСТОВИК» было образова-
но еще в советские времена. 
Основным видом деятельно-
сти является: производство 
общестроительных работ по 
строительству мостов, над-
земных автомобильных до-
рог, тоннелей и подземных до-
рог. За полтора десятка лет 
данное предприятие превра-
тилось в одну из крупных ор-
ганизации Сибири и входило в 
30-ку лучших организаций по 
всей России. Казалось бы, если 
организация имела такой вес, 
занимала высокую ступень в 
строительной отрасли и сла-
вилась своей ответственно-
стью, то как же так произо-
шло, что она обанкротилась? 
Отвечаем: на деле часто все 
не так, как наяву.

Сегодня организация при-
знана банкротом. ООО НПО 
«МОСТОВИК» столкнулся с се-
рьезным финансовым кризи-
сом. На сайте компании было 
сказано об этом, но очень крат-
ко. Кроме того, на генерально-
го директора компании Оле-
га Шишова было заведено два 
уголовных дела, в одном из ко-
торых его обвиняли в растра-
те 1 миллиарда рублей, а вто-
рое дело инкриминируется 
по статье о неуплате налогов. 
Ответ не заставил себя дол-
го ждать и Олег Шишов высту-
пил с заявлением: «Нам всегда 
было очень трудно, потому что 
мы старались платить налоги, 
как этого требует закон. Самое 
большее, что есть у строитель-

ных и производственных ком-
паний — это налоги с оплаты 
труда. И мы перешли на бан-
ковские карточки. Имущество 
не спрячешь, налог на при-
быль и НДС считается. Много-
кратно нам предъявляли пре-
тензии, что партнеры где-то не 
платят налоги. Но мы и так по-
сле этого завышаем требова-
ния, не заключаем договоры 
с нашими субподрядчиками, 
пока они не предоставят вы-
писки из налоговой об уплате 
своих налогов…». Так же Олег 
Шишов сообщил, что боль-
шая часть трудностей была вы-
звана строительством объек-
тов под Олимпийские игры, а 
так же некоторыми объекта-
ми в Омской области: «На этой 
Олимпиаде легли костьми. Мы 
попали в такую ситуацию, что 
вынуждены были все свои ре-
сурсы вкладывать. Когда мы 
заканчивали Олимпийские 
объекты, я свои личные вещи 
продавал, а мне говорят, я обо-
гащался. Все поступления по 
счетам прозрачны. У меня нет 
никакой недвижимости, сче-
тов — уже проверили». – ист. 
сайт  dpomsk.ru

Вся эта ситуация вокруг 
ООО НПО «МОСТОВИК» оста-
ется до конца неясной. Извест-
но одно, «МОСТОВИК» имел не 

только один объект в городе, 
так же были и работы в крае, 
и сейчас все они остановлены. 
Может быть и действительно, 
человеческой жадности нет 
предела, как нет пределу со-
вершенству, а может быть это 
и происки конкурентов. А мо-
жет быть – это просто вся из-
уродованная   российская бю-
рократическая система, в ко-
торой то и дело требуют отка-
ты, разворовываются крупные 
денежные средства, создают-
ся экономические пирамиды с 
компаниями однодневками, а 
до реальных компаний ничего 
не доходит, или доходят лишь 
крохи. 

В России всегда суще-
ствовала проблема корруп-
ции. Даже сейчас вспоми-
наются слова писателя М.Е. 
Салтыкова-Щедрина: «Как-то 
мне задали вопрос о том, что 
если бы я заснул на сто лет и 
проснулся, чтобы я увидел в 
своей стране? И я ответил, что 
русские пьют и воруют». И вся 
ситуация эта ситуация как буд-
то ползет по какому-то замкну-
тому кругу, и выйти из этого 
круга, кажется, не представля-
ется возможным. 

Путешествия по сайтам и 
другим информ-ресурсам при-
водит к еще более интересным 

моментам. Оказывается про-
блему у «Мостовика» начались 
даже не в Сочи, а в другом кон-
це страны – во Владивостоке. 
Вернее на строительстве зна-
менитого моста на остров Рус-
ский. Изначально мост был 
спроектирован омичами, но 
инициативу неожиданно пере-
хватила другая фирма «Мост». 
Преимущество которой заклю-
чалось только в одном, в том 
что его владелец, сегодня все-
мирно известный Геннадий 
Тимченко, человек близкий к 
Президенту. Внезапно оказав-
шись субподрядчиком, «Мо-
стовик», выполнивший льви-
ную долю всех строительных 
работ, оказался в минусе поч-
ти на миллиард рублей (954 
млн.). 

Правда, был шанс все-таки 
поправить дела на строитель-
стве моста века – через кер-
ченский пролив. Стоимостью 
в 228 млрд! Тем более лобби-
стом у них был сбербанк. Но 
Правительство вдруг решило 
отказаться от конкурса и воле-
вым решением проект отдан… 
угадайте, кому? «Стройтран-
сгазу». Кто его хозяин? Конеч-
но, опять же Тимченко!

 А нам пока остается до-
вольствоваться наполовину 
достроенным мостом и неиз-

вестными сроками реальной 
его сдачи. Известно то, что чи-
тинская компания ДМРСУ со-
гласилась достроить данный 
объект за 15 млн. рублей и 
сдать его в 2015 году. 

И еще один недостроен-
ный «Мостовиком» мост в Мо-
гойтуйском районе, через реку 
Ага. Что ж, посмотрим, что бу-
дет дальше…

Кстати, еще одна крупная 
российская компания, име-
ющая отношение к Забайка-
лью также погорела на олим-
пийских стройках. Это Инж-
трансстрой во главе с Ефи-
мом Басиным, строившая в 
свое время железную дорогу 
Нарын-Лугокан, автомобиль-
ную дорогу в объезд Дарасу-
на. 

Российская экономика все 
дальше уходит от железных за-
конов экономики и в режиме 
ручного управления главные 
роли играют вовсе не законы 
конкуренции и эффективно-
сти. Политическая конъюнкту-
ра и приближенность к опре-
деленным кругам – вот глав-
ные козыри, а в жертву прино-
сятся экономика, сроки ввода 
конкретных объектов, судьбы 
простых строителей и вера в 
справедливость.

Артём Долгов

Мы уже давно при-
выкли слышать о том, что 
где-то кто-то взял денег 
под проект и неожидан-
но обанкротился. Мы при-
выкли видеть недоделан-
ные или полуразрушен-
ные дороги, площадки, 
мосты. К сожалению, мост 
на Каштакском переезде 
не стал исключением. А на-
чиналась все как обычно, 
довольно прилично.

ПАРТИЙНЫЕ ВЕСТИ
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СЕМИНАР МОСКОВСКОЙ ШКОЛЫ 
ГРАЖДАНСКОГО ПРОСВЕЩЕНИЯ 

ГЛАЗАМИ УЧАСТНИКОВ

В течение двух дней экс-
перты федерального уровня 
в области экономики, полити-
ки, аналитики, истории и куль-
туры делились своими мнени-
ями и прогнозами по основ-
ным проблемам России. В чис-
ле экспертов были такие из-
вестные люди, как: Жилякова 
Екатерина Викторовна – глав-
ный редактор журнала «Муни-
ципальная власть», Грозовский 
Борис Владимирович – эконо-
мический обозреватель жур-
нала «Forbes», Максимов Ан-
дрей Николаевич – руководи-
тель проектов Фонда Кудрина, 
Паин Эмиль Абрамович – гене-
ральный директор Центра эт-
нополитических исследова-
ний и многие другие. 

 Тема семинара Московской 
школы гражданского просве-
щения «Российский регион в 
глобальном мире».Те пробле-
мы, с которыми столкнулась 
современные Россия, требу-
ют консолидации всех сил на 
разных уровнях, в том числе 
и на региональном. Темы для 
дискуссий были разносторон-
ними, от внутренних проблем 
России, связанных с пробле-
мами муниципального управ-
ления, до внешних, которые 
связаны с непростой междуна-

родной обстановкой. Налоги, 
санкции, экономика и ее про-
блемы, а так же украинский во-
прос – все эти темы обсужде-
ны на площадке живого обще-
ния.  

«Мне понравился семинар. 
Это что-то новое для Читы. 
Узнал много нового за эти два 
дня. Особенно понравилась 
лекция Жиляковой Екатери-
ны о том, какие проблемы су-
ществуют, и как находят выход 
из них. Понравился опыт дру-
гих регионов: Пенза, Коломна, 
Невьянск. Оказывается, Пен-
зенская область – это самая 
успешная практика в сфере 
муниципального управления. 
Региональные власти активно 
участвуют в жизни муниципа-
литетов. Помогают им, чем мо-
гут. Так же довольно красочно 
были представлены результа-
ты деятельности инициатив-
ных граждан в различных ре-
гионах России. Несомненно, 
такая площадка общения нуж-
на. Побольше бы таких меро-
приятий», – прокомментиро-
вал участник семинара Геор-
гий Монахов.

Так же на семинаре активно 
обсуждалась украинская тема-
тика. Проблемы украинского 
народа сейчас волнуют боль-
шую часть населения нашей 
страны, и данную тему не мог-
ли обойти стороной.

«Украина – это братское 
государство. Там много рус-
ских, да и сами украинцы, на 
мой взгляд, являются одним из 
близких народов к нам, не счи-
тая белорусов. У нас очень бо-
гатая история, и очень глубо-
кие корни. Как вспоминают-
ся слова: «Киев – мать городов 

русских». Сейчас у нас мно-
го спорных вопросов, а так же 
много непонимания. Но всег-
да нужно надеяться на луч-
шее. И мне, кажется, что все в 
скором времени разрешится. 
Я рад, что на семинаре МШГП 
была затронута эта актуальная 
проблема»,  – высказал мнение 
Дмитрий Коновалов.

Главный плюс этого семи-
нара в том, что на этой дискус-
сионной площадке собрались 
люди с разными точками зре-
ния, разными мнениями, что 
позволило взглянуть на основ-
ные вопросы и проблемы под 
разным углом, позволило со-
ставить более объективное 
мнение.

«Семинар мне в целом по-
нравился. Великолепная ор-
ганизация, интересные люди 
в роли докладчиков, жар-
кие дискуссии, новые знаком-
ства и общение – это лишь ма-
лое из того, что сопровождало 
нас два «учебных» дня. Спаси-
бо организаторам. Информа-
ция, поданная некоторыми из 
спикеров, хоть и расходиться 
с моим мнением, но позволяет 
иной раз взглянуть на процес-
сы, происходящие в обществе 
под другим углом», – поделил-
ся впечатлениями Алексей Фё-
доров.

«Монологи наших чиновни-
чьих совещаний – полупустое 

времяпрепровождение уже 
достало. Пробуешь иногда со 
скуки спровоцировать дискус-
сию – как минимум, не понима-
ют. А могут и подвергнуть об-
струкции. На этом фоне семи-
нар МШГП – свежая струя в на-
шем болоте. 

Любому развитию пред-
шествует идея. А новые идеи 
рождаются в обсуждени-
ях проблем, притом насущ-
ных острых проблем. Эти два 
дня с утра и до позднего ве-
чера были наполнены обсуж-
дением, притом с сильными и 
профессиональными экспер-
тами международного уров-
ня. 

Были разные взгляды, по-

рой диаметрально противопо-
ложные. Никто никого не по-
беждал, никто не проиграл. А 
выиграли многие. 

Во-первых, получили новую 
информацию. Во-вторых, за-
думались. В-третьих, возмож-
но, научились чему-нибудь, 
например, задавать вопросы, 
лучше аргументировать свою 
точку зрения и т.д. В-четвертых, 
может быть, у кого-то появи-
лись идеи что-то новое сде-
лать в своей работе. 

Спасибо моей родной Шко-
ле, что она помогает нашему 
краю двигаться вперед»  –  до-
бавил выпускник МШГП Цы-
рендоржи Дамдинов.  

Московская Школа 
Гражданского Просвеще-
ния (МШГП) – одна из со-
временных площадок в 
области развития граж-
данского общества. На 
этой площадке собирают-
ся разные люди, которым 
не безразлична судьба со-
временной России. 

Фото: Лариса Казакова

Фото: Лариса Казакова
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КРЫМ: В ОЖИДАНИИ ПЕРЕМЕН

В мае этого года я отдыхала в 
Крыму в некогда элитном сана-
тории ЦК КПСС «Дюльбер», за-
тем он принадлежал Верховной 
Раде Украины. До нашего време-
ни отлично сохранился дворец 
«Дюльбер» в пределах этого са-
натория, некогда бывший летней 
резиденцией Великого князя Пе-
тра Николаевича Романова, род-
ного дяди императора Николая 
Второго.

ПРИРОДА 
ДОБРОЖЕЛАТЕЛЬНОСТИ
Атмосфера доброжелатель-

ности по отношению к гостям 
царит здесь повсюду, в том чис-
ле и в общественном транспор-
те. Я почувствовала это с пер-
вых минут своего пребывания 
на крымской земле. Безусловно, 
до глубины души меня поразило 
то, что в троллейбусе одна пожи-
лая женщина предложила мне 
пару талончиков на проезд, ког-
да я спросила, где их можно при-
обрести. Другая моя попутчица и 
вовсе оказалась землячкой. Лет 
30 назад они с мужем жили в Ба-
лее, а потом переехали в Крым, 
поближе к морю. 

Утром следующего дня я про-
должила свое знакомство со сво-
им санаторием. Как и положено, 
побывала на приеме у своего ле-
чащего врача, получила назначе-
ния на необходимые процедуры. 
После завтрака долго прогулива-
лась по парку. Мне понравились 
фонтаны с чеканными лилиями, 
среди которых лениво снова-
ли золотые рыбки. Рядом, среди 
узорчатых листьев туи, прыгали 
по веткам меднохвостые белки. 
В глубине парка я вышла на осы-
павшийся от времени камень, на 
котором покоился каменный же 
шар. Как я узнала впоследствии,  
это был памятник любимой соба-
ке Великого князя Петра Романо-
ва. Подумалось, что время смыло 
неумолимой волной в прошлое 
не одно поколение, давно ушел в 
небытие и сам князь, а памятник 
сохранился. Видимо, так сужде-
но было свыше.

В течение последующих дней 
я познакомилась со многими от-
дыхающими. Впрочем, их вооб-
ще было не так уж много в это 
время года в санатории. А может, 
причиной всему стала война на 
Украине, и люди боялись ехать в 
Крым из-за возможных провока-
ций? По крайней мере, разгово-
ры об этом ходили.

Мне хотелось побольше 
узнать о том, что думают, какие 
животрепещущие темы обсуж-
дают крымчане в эти первые дни 
СВОБОДЫ от Украины в соста-
ве России. А поэтому я стала ча-
сто бывать в соседней Ялте. Ули-
цы весело бурлили людьми, лица 
которых сияли улыбками. Вокруг 
звучали разговоры о том, что бу-
дет с Крымом, поможет ли Рос-
сия ему обрести устойчивый 
статус своего субъекта. Уверен-
ность в этом выражали, прежде 
всего, пожилые люди, которые 
радовались солидной прибав-

ке к пенсии. В среднем она вы-
росла в два раза, составляя око-
ло 7 тысяч рублей. Гривна до-
живала последние дни, т. к. с 1 
июня Крым переходил в рубле-
вую зону.

РОДИМЫЕ ПЯТНА 
КОРРУПЦИИ

Возвращаясь из очередной 
поездки в Ялту на такси, я услы-
шала невеселую исповедь води-
теля – юного и симпатичного, по 
имени Анри. Он рассказал мне, 
что вынужден был уволиться из 
органов прокуратуры, т.к. там 
царят коррупция и мошенниче-
ство. Анри – бывший следова-
тель, а потому посетовал на не-
чистоплотность своих руково-
дителей, которые почти откры-
то  содействовали ворам и бан-
дитам. А в результате эти подон-
ки оказывались на свободе, хотя 
Анри и его товарищи по работе 
практически доказывали их ви-
новность в содеянных престу-
плениях. 

В результате своих частых по-
ездок в Ялту я узнала, что цены 
в аптеках взлетели с космиче-
ской скоростью, как и в магази-
нах. Особенно эти нежелатель-
ные перемены коснулись мага-
зинов сети АТБ, где доселе цены 
на продукты были социальными, 
т.е наиболее низкими. Загадоч-
ным образом в течение несколь-
ких дней многие виды продук-
тов исчезали с прилавков, а по-
сле возвращались с уже заоблач-
ными ценами. 

Впрочем, врио (в мае с. г.) Гла-
вы Республики Крым Сергей Ак-
сенов оперативно стал вмеши-
ваться в эту ситуацию, к приме-
ру, отправив в отставку мини-
стерство здравоохранение за 
повышение цен на лекарства на 
200 процентов. Своей «желез-
ной» рукой он и доселе наводит 

порядок в Крыму в этот пере-
ходный период, т. к. по-другому, 
видимо, нельзя. Иначе – анар-
хия и беззаконие, которые пой-
дут лишь во вред становлению 
и развитию нового субъекта Рос-
сийской Федерации. 

ВМЕСТЕ С РОССИЕЙ
О том, что Крым стал неот-

ъемлемой частью России, здесь 
всюду напоминают многочис-
ленные баннеры на улицах и 
площадях. «Вместе с Россией!» 
- главный из этих лозунгов, со-
хранившийся со времени недав-
него референдума в Республике 
Крым. Нельзя не отметить и то, 
что во всех главных городах Кры-
ма - Симферополе, Севастополе, 
Ялте -  установлены баннеры с 
приветствиями в адрес крымчан 
от Руководителя политической 
партии «Справедливая Россия» 
Сергея Миронова. 

В один из дней своего пре-
бывания в Крыму я встретилась 
с главным редактором респу-
бликанской газеты «Крымская 
правда» Михаилом Бахаревым. 
В ходе нашей обстоятельной 
беседы выяснилось, что Миха-
ил Алексеевич в недавнем про-
шлом – известный политик, за-
меститель председателя Верхов-
ного Совета Автономной Респу-
блики Крым. Однако верность 
журналистике вновь вернула его 
из политического в редактор-
ское кресло. Михаил Алексеевич 
с грустью отметил, что, несмотря 
на кардинальные перемены в 
жизни Крыма, нестабильность в 
его экономике  существенно по-
шатнула доселе крепкие матери-
альные позиции редакции газе-
ты. «Сейчас вся надежда – на Мо-
скву. Во всяком случае, нам обе-
щали оттуда удержаться на пла-
ву», - поделился в разговоре со 
мной Бахарев.

Запомнились слова Михаи-
ла Алексеевича по поводу эйфо-
рии, которая до сих пор царит в 
Республике Крым. «Люди раду-
ются свободе, тому, что мы ста-
ли полноправными россиянами 
– это хорошо. Но как бы она не 
затянулась. Пора бы уже перехо-
дить к существенным переменам 
в экономике и политике. Нельзя 
вечно жить на плаву…».
НАДЕЖДЫ НАДЕЖДЫ 

ГУМЕНЮК
В Севастополе, где я побыва-

ла на экскурсии, мне воочию до-
велось прочувствовать, что на-
зывается, до донышка души эту 
радость «со слезами на глазах». 
Было воскресенье и на Морской 
набережной шумели народные 
гулянья. Молодежь пела и тан-
цевала, а пожилые люди степен-
но прогуливались по набереж-
ной. Среди этого людского весе-
лья я неожиданно увидела груп-
пу молодых людей, которые за-
зывали севастопольцев поуча-
ствовать в их акции «За счаст-
ливый Крым». Мне тоже пред-
ложили это сделать и вручили 
фломастер с просьбой написать 
что-нибудь на листе ватмана, 
установленном на мольберте. Я 
экспромтом нарисовала улыба-
ющееся солнце и написала: «Се-
вастопольцы, мы вас любим! За-
байкальцы». Парни живо заин-
тересовались, из каких я краев 
и очень удивились, что я – из Си-
бири. Стали подходить и другие 
люди, которым я рассказала, что 
у себя, в Забайкалье, мы очень 
переживали за судьбу Крыма в 
тревожные дни перед референ-
думом. И были рады тому, что 
Крым стал частью России, а его 
жители  нашими согражданами. 
Я видела слезы на глазах окру-
жавших меня людей и сама не 
смогла удержаться от них. Люди 
обнимали меня и желали мне и 
всем моим землякам счастья, 
как  и я моим дорогим севасто-
польцам.

Мой отдых на крымской зем-
ле завершился к концу мая, оста-
вив в душе трогательный след 
от недавно пережитого. У твор-
ческого человека эта сложная и 
богатая палитра впечатлений от 
посещения новых мест неизмен-
но трансформируется в художе-
ственные произведения  - кар-
тины, музыку, стихи. Мне Крым 
подарил цикл стихотворений: 
триптих «Романовы. Крымская 
элегия», стихи об Ялте и Севасто-
поле. Надеюсь, что эти стихотво-
рения органично войдут в мою 
новую книгу. 

А в Крыму я оставила частич-
ку своей души, которая отны-
не будет звать меня в эти уди-
вительные и милые края, где те-
перь у меня есть хорошие дру-
зья и знакомые.  

Надежда Гуменюк

Мы все в средней шко-
ле учили прекрасные 
строки великого Пушки-
на. Но сегодня, к огромно-
му сожалению, нет тиши-
ны в братской стране. Ис-
кать и судить – кто вино-
ват в этом – сегодня почти 
невозможно. Информа-
ционная война в 21 веке 
оказывается страшным 
оружием, искажающим 
суть вещей до неузнавае-
мости. 
Время все расставит 

по местам, а пока нам 
всем важно не рассорить-
ся от этой умопомрача-
ющей истерии политаги-
таторов, сохранить трез-
вый ум и доброту в серд-
цах. 
В наших с Вами, ува-

жаемые читатели, силах 
не поддаваться односто-
ронним скоропалитель-
ным выводам, а трезво 
анализировать и делать 
собственные выводы. И 
надеяться на скорейшее 
восстановление мира в 
этом прежде благодатном 
краю.

Тиха украинская ночь.
Прозрачно небо. Звезды блещут.
Своей дремоты превозмочь
Не хочет воздух. Чуть трепещут
Сребристых тополей листы. 
Луна спокойно с высоты
Над Белой-Церковью сияет
И пышных гетманов сады
И старый замок озаряет.
И тихо, тихо все кругом.

(А.С. Пушкин) 
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ВЫБОРЫ: ЧЕГО ХОТЕЛИ, НА ЧТО 
НАДЕЯЛИСЬ, ЧТО ПОЛУЧИЛОСЬ

«Не че на зеркало пенять,
 коли рожа крива». 

(русская пословица)

Итак, выборы в Городскую 
Думу города Читы завершились. 
Давайте посмотрим на их итог: 
15,37% избирателей выбрали 
новый состав представительно-
го органа столицы нашего края. 
21 место в Думе заняли пред-
ставители партии «Единой Рос-
сии», т.е. абсолютное большин-
ство. 4 места досталось самовы-
движенцам, по 2 места КПРФ и 
депутатам от «СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ» и одно место пред-
ставителю ЛДПР. И вся эта си-
туация вызывает смех. И это не 
просто обычный смех, а имен-
но здесь приходят на ум слова 
«смех сквозь слезы». И этому со-
путствуют ряд причин:

1. Явка избирателей явля-
ется показателем уровня раз-
вития гражданского общества 
и чувства гражданской ответ-
ственности у избирателя. Ко-
нечно, многие скажут о том, 
что уровень доверия к власти 
оставляет желать лучшего, и по-
этому участие в выборах само 
по себе фарс. Но тут же мож-
но возразить: если не участво-
вать в политической реформа-
ции общества, тогда какие пе-
ремены вообще возможны? Зна-
чит на самом деле дело не в до-
верии к власти, а в том, что нас 
все и всюду устраивает. Ведь на 
выборах всегда можно проголо-
совать против каких-либо пар-
тий в пользу самовыдвижен-
цев. 

2. В Городской Думе но-
вого созыва по факту отсутству-
ет возможность так называе-
мого «политического баланса». 
Когда в политической системе 
существует баланс различных 

сил и мнений, людям становит-
ся сложнее договариваться ку-
луарно, что ведет к поиску объ-
ективного компромисса, кото-
рый устроил бы всех. Как гово-
рится: «В споре рождается ис-
тина!». Сейчас можно говорить 
с уверенностью, что в услови-
ях политической монополии 
какой-либо спор на ближайшие 
годы маловероятен.

3. Низкая явка избира-
телей создает обширное поле 
различных технологий, кото-
рые в свою очередь дают воз-
можность «продавливать» раз-
личных кандидатов от опреде-

ленных и не всегда «правиль-
ных» кругов. И можно с точно-
стью указать на то, что главная 
политическая технология актив-
но действует уже на протяжении 
многих лет. И назвать ее можно 
просто: «Вы не можете ничего 
изменить!» Психологически, че-
ловеку легче поверить именно 
в то, что проще всего звучит. Но 
именно звучит, на деле все не-
много иначе. Каждый может что-
либо изменить, просто долж-
но быть желание этого измене-
ния.

30 сентября проходила дис-
куссионная площадка на тему: 

«Итоги выборов в Городскую 
Думу города Читы. Ожидание 
и реальность. Взгляд молоде-
жи».

 Организатором данного ме-
роприятия выступило Моло-
дежное Движение «Антей». Це-
лью данного мероприятия явля-
лось: формирования банка идей 
по итогам выборов, с тем что-
бы те идеи которые выдвигали 
кандидаты, как те что победили 
и стали депутатами, так и прои-
гравших не были потеряны для 
города. Была и вторая состав-
ляющая этого банка идей. Вре-
мя от времени спрашивать де-
путатов города: как вы реализу-
ете свои идеи времен предвы-
борной гонки? Что удалось сде-
лать, а что не получается. А са-
мое главное – расшевелить мо-
лодежную среду, ведь роль мо-
лодежи в данных выборах край-
не мала, что свидетельствует о 
высоком уровне политического 
и социального нигилизма в со-
знании молодого человека. По-
скольку молодежь – это будущее 
поколение общества, необхо-
димо создавать и развивать но-
вые формы привлечения моло-
дежи в политическую жизнь об-
щества. 

Большая часть идей заслужи-
вали внимания. Одной из них яв-
лялось: перенос дня голосова-
ния с сентября на март, посколь-
ку многие граждане уезжают на 
картошку, отдых, природу и т.д.. 
Действительно, сентябрь – это 

пора дачного сезона, подготов-
ки к зиме, отпуск и прочее. Март, 
как было раньше, подходит как 
нельзя кстати. Люди просыпа-
ются после зимы, у них нет боль-
шой надобности куда-либо вы-
езжать, поэтому перенос дня го-
лосования заслуживает даль-
нейшего обсуждения. 

Так же были высказаны идеи 
по установлению минимально-
го порога явки и штрафов за не-
явку на голосование. Эти пред-
ложения хоть и интересны, но 
вряд ли осуществимы, посколь-
ку проблему нежелания при-
нимать участия в выборах нуж-
но рассматривать комплексно. 
Иногда кандидаты для достиже-
ния своих политических целей 
дают обещания людям, которые 
выполнить фактически невоз-
можно. Поэтому у людей пропа-
ло доверие к власти, они счита-
ют, что участие в самих выборах 
фарс, ведь ничего выполнено не 
будет. Но в свою очередь, здесь 
рождается проблема, когда при 
низкой явке включается адми-
нистративный ресурс и часто 
проходит не тот человек, кото-
рый может реально что-то изме-
нить. Для устранения этой про-
блемы необходимо повышать 
уровень гражданского просве-
щения людей, помогать им по-
нять, где человек реально мо-
жет что-то принести новое, а где 
человек говорит впустую, с це-
лью 

Дмитрий Коновалов

ЗАМЕТКИ ДЛЯ ПРОСТОГО ИЗБИРАТЕЛЯ
Проведение выборов в 

местные органы самоуправле-
ния всегда вызывают много во-
просов. Речь идет, прежде все-
го, о пресловутом администра-
тивном ресурсе и о том, как его 
лихо используют на выборах 
районного масштаба.

Что бы выборы состоялись 
– необходимы конкуренты, это 
норма закона. Но такие, что по-
зволят Главе администрации 
района поиграть в демократию. 
Как это сделать? Да просто! Гла-
ва районной администрации на-
ходит «жертву» – «конкурента». 
Свой человек, с выборов не сни-
мется, а это значит, выборы со-
стоятся и будут признаны леги-
тимными. За него Глава решает 
все вопросы: готовит ему про-
грамму и запускает данную ма-
шину избирательного процесса 
в действие. То, что «конкурент» 
не будет встречаться с избирате-
лями, и будет вести себя пассив-
но – заложено в эту программу 
изначально. Он не наберет мно-
го голосов. Всё законно, нет во-

просов со стороны муниципаль-
ной комиссии, даже если она и 
не из административного ресур-
са. Все хлопают в ладоши! По-
беда! Происходит инаугурация, 
а дальше… никаких сдвигов по 
развитию района нет. 

В депутатский корпус входят 
все те же ребята, избранные в по-
мощь Главе. Они являются «кар-
манной оппозицией»Не прохо-
дят туда те, кто является оппо-
зицией на самом деле – местные 
члены других партий (СР,ЛДПР, 
КПРФ).Общественные организа-
ции района так же остаются за 
бортом обсуждения (а зачем оно 
Главе) и принятия решений, если 
они слепо не поддерживают все 
начинания Главы.

Как итог –  руководителям 
района нет ни какой конкурен-
ции, а следствием этого явля-
ется «застой» в делах и в разви-
тии района. Нет никакой иници-
ативы во всех сферах деятель-
ности района, некому ее прояв-
лять. Работники районной адми-
нистрации «запуганы». 

Перед выборами весь адми-
нистративный ресурс конкрет-
но работает на Главу. А кто не ра-
ботает в период выборов на Гла-
ву администрации района, то 
тот после выборов вообще не 
работает. Предприниматели ак-
тивности в общественной жизни 
района не проявляют в силу дав-
ления административного ре-
сурса со стороны Главы. Бизнес 
может выживать, если поддер-
живает Главу, а иначе можешь 
его закрывать. Заставят. В рай-
оне отсутствуют общественные 
организации, осуществляющие 
контроль над работой чинов-
ников. Нет комиссии по этике, 
а если и есть, то опять же «кар-
манного» уровня.

Таким образом, необходи-
мо либо старую команду менять, 
либо создавать эффективное 
управление. Нужно поменять 
избирательную систему в рай-
оне, создать кардинально но-
вую нормативно-правовую базу. 
Нужно  внести изменения о сро-
ке работы главы района, макси-

мум 2 срока по 4 года. Но это уже 
прерогатива федеральных и ре-
гиональных властей.

У глав района и поселений 
отсутствует заинтересованность 
в увеличении налогооблагае-
мой базы. Тот перечень полно-
мочий, который уже есть, финан-
сами зачастую не подкреплен, а, 
следовательно, законодательно 
ограничен, нет денег. 

Выход один: привязать ра-
боту Глав всех уровней в райо-
не к тому, что чем больше соз-
дал на территории объектов 
экономики (фермерские хозяй-
ства, предприятия по перера-
ботке сельскохозяйственной 
продукции, предприятия по пе-
реработке древесины и т.д.), тем 
выше стимулирующие, премии, 
бонусы. Только не забывать от-
давать приоритет сельскохозяй-
ственному производству – одно-
му из важнейших направлений 
развития бизнеса в сельских 
районах края.

Необходимо сформировать 
действенный Совет предпри-

нимателей по развитию объек-
тов экономики разного уров-
ня с разработкой соответствую-
щего положения. Публиковать 
в СМИ состав, работу и резуль-
таты деятельности Комиссии по 
этике и Комиссии по эксплуата-
ции муниципального имущества 
администрации. В состав обе-
их Комиссий обязательно вклю-
чать членов общественных ор-
ганизаций действующих в рай-
оне. 

Так же необходимо, чтобы 
работа по подбору молодых спе-
циалистов в районе была макси-
мально прозрачной. Нужно че-
рез СМИ публиковать список 
резерва молодых специалистов 
на соответствующие должности. 
Работать с резервом, учить его, 
в том числе отправлять на кур-
сы, привлекать к участию в об-
щественных проектах как мест-
ного, так и краевого значения и 
т.д..

Председатель МО ПП 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 

Игорь Непомнящий

ПАРТИЙНЫЕ ВЕСТИ

                                МЕСТНЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ
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БОГАТЫЕ ТОЖЕ ПЛАЧУТ!

Благодаря совместным уси-
лиям краевых и поселковых 
властей, которые за три  года в 
сферу ЖКХ вложили более ше-
стидесяти миллионов, а также 
эффективно работаетресурсо-
снабжающая организация ЗАО 
«ЭСК-Забайкальск», которая 
прилагает все усилия для того, 
чтобы все объекты жизнедея-
тельности работали без сбоев 
и каких-то серьезных аварий. 
А ведь еще совсем не так дав-
но ситуация была диаметраль-
но противоположная. То и дело 
приходилось останавливать 
центральную котельную из-за 

выходящего из строя оборудо-
вания. Население неделями си-
дело без холодной воды из-за 
частых прорывов на водоводе, 
который по своей сути являет-
ся уникальнейшим и архаисти-
ческим сооружением протяжен-
ностью более чем в 50 киломе-
тров. 

Только с начала текущего 
года, по словам Главы городско-
го поселения «Забайкальское» 
Олега Ермолина, в сферу ЖКХ 
из местного бюджета  было вло-
жено более двух с половиной 
миллионов рублей, это без уче-
та средств ресурсоснабжающей 
организации. Заменено шесть 
аварийных участков на цен-
тральном водопроводе общей 
протяженностью 700 метров, за-
менили два участка тепло и во-
досетей внутри поселка. Пере-
чень работ, проведенных за лет-
ний период, можно продолжать 
до бесконечности. Замена за-
движек, и установка новых аль-
фалавалей, побелка- покраска, 
оформление необходимых до-
кументов, и даже новшество в 
виде установленных на котель-

ной теплосчетчиков, и водоме-
ров на водонапорной башни. 
Всего и не перечислишь. Сотня 
людей работает, чтобы жители 
многоквартирных домов жили 
в тепле и уюте, чтобы из кранов 
у них текла холодная и горячая 
вода. 

Получается этакая красивая 
картинка в социалистических 
тонах, если бы не одно «но».  Вот 
именно здесь и возникает это 
гадкое «НО». На сегодня ресур-
соснабжающая организация за-
должала энергетикам более 20 
млн. рублей и за уголь 8 млн. 
рублей. В свою очередь жите-
ли поселка, управляющие ком-
пании и ТСЖ не оплатили за по-
требленные ресурсы ресурсос-
набжающей организации около 
сорока  миллионов рублей. 

Ситуация парадоксальная. 
Имея прибыль, эту самую при-
быль никак не удается получить. 
Практика подачи исковых заяв-
лений в суды разных инстанций 
«не работает». Вроде есть реше-
ние, по которому должник дол-
жен выплатить, ан нет, проис-
ходит какой-то сбой в цепочке 

«истец – суд – решение – судеб-
ные – приставы-исполнение» и 
все вновь остается лишь на бу-
маге. То есть деньги как бы есть, 
но их в то же время и нет. ТСЖ 
развернули самую настоящую 
войну по всем фронтам – рассы-
лаются уведомления, вывеши-
ваются «черные» списки, но воз 
и ныне там. При этом самое ин-
тересное заключается в том, что 
долги за коммунальные услу-
ги, исчисляемые в полмиллио-
на рублей и чуть меньше, име-
ют жители далеко не бедные и 
имеющие постоянное место ра-
боты.  Выселить неплательщи-
ков нет возможности, обрезать 
подачу горячей воды, как это в 
свое время в Чите делали пред-
ставители ТГК-14, технологиче-
ски невозможно, а перекрывать 
полностью стояк опять же нель-
зя, потому что есть все-таки и те, 
кто исправно платит за тепло и 
воду. Законодательство постро-
ено таким образом, что стра-
дальцы от ЖКХ ходят по кругу и 
никак не могут найти выход из 
сложившейся ситуации. Един-
ственный рычаг воздействия – 

это отключение от электроэнер-
гии, но это уже совсем крайняя 
мера.

По словам генерального ди-
ректора ЗАО «ЭСК-Забайкальск» 
Виталия Мочеброды, несмотря 
на решение суда, из всех долгов 
31 миллион – это невозвратные 
средства. «Остается только взы-
вать к совести должников, - се-
тует Виталий Геннадьевич, - ко-
торой, судя по всему, у них нет». 
И хотя он обещает, что сложив-
шаяся ситуация не приведет к 
коммунальному коллапсу в За-
байкальске, она может серьез-
но сказаться на поставках угля 
для центральной котельной по-
селка, а это в свою очередь мо-
жет весьма сказаться на тепле 
в многоквартирных домах и по-
даче горячей воды. Тогда впол-
не возможно, что одним насе-
ленным пунктом, мелькающем 
на страницах печатных изданий 
и сайтах информагенств, по по-
воду проблем в сфере ЖКХ бу-
дет больше.

Лидия Фахртдинова
 пос. Забайкальск

В приграничном За-
байкальске в этом году 
отопительный сезон на-
чался без каких-либо экс-
цессов, в отличие от не-
которых населенных 
пунктов Забайкальского 
края, события в которых 
то и дело попадают на 
страницы печатных из-
даний и сайты информа-
гентств.

СЕРГЕЙ БУРДИНСКИЙ: «БОРЗИНСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
ПАРТИИ НАРАЩИВАЕТ СВОЙ ПОТЕНЦИАЛ!»

16 ноября 2013 года в мест-
ном отделении партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в муни-
ципальном районе «Борзин-
ский район» сменился пред-
седатель Совета. По рекомен-
дации регионального отделе-
ния партии члены борзинско-
го отделения партии избрали 
своим председателем Сергея 
Бурдинского. И вот спустя год 
мы разговариваем с Сергеем 
Николаевичем о деятельно-
сти нашей партии в Борзин-
ском районе.
– Сергей Николаевич, 

прошёл год как вы руково-
дите Борзинским отделе-
нием партии и год назад вы 
ставили главные приорите-
ты работы местного отде-
ления, что удалось выпол-
нить?

– Во-первых, мы создали 
интернет-сайт, где публику-
ется вся информация о дея-
тельности партии и местного 
отделения в частности. Во-
вторых, мы начали ежемесяч-
но издавать свое печатное из-
дание, в котором освещаются 
все проблемы города  и Бор-
зинского района. В-третьих, 
мы начали проводить работу 
по привлечению в партию но-
вых людей с новыми знания-
ми и планами. Когда я присту-
пил к работе, в местном отде-
лении партии было около 70 
членов партии, сейчас, по со-
стоянию на 15 сентября 2014 

года уже 150.  
– С региональным от-

делением партии взаимо-
действуете, получаете ли 
какую-то поддержку?

–  Вся деятельность наше-
го местного отделения на-
прямую касается региональ-
ного отделения. Мы ведь ре-
ализуем принципы партии 
и ее программы. Хочу поль-
зуясь, случаем отметить, то, 
что председатель Совета ре-
гионального отделения пар-
тии Цырендоржи  Дамдинов 

очень многое делает для раз-
вития регионального отде-
ления в целом. Поэтому под-
держку мы получаем. По мно-
гим вопросам мы работаем с 
сотрудниками аппарата реги-
онального отделения Ольгой 
Казаковой, Еленой Марко-
вой, Александром Голдашев-
ским.

– Члены местного отде-
ления партии помогают в 
общественной деятельно-
сти?

– Год назад мы полно-

стью обновили состав Сове-
та местного отделения в ко-
торый, включая меня, вошли 
пять человек.  Многое дела-
ет для развития местного от-
деления партии член Сове-
та, помощник депутата Зако-
нодательного собрания За-
байкальского края А.А. Жид-
кова Виктор  Кучеренко. Со-
трудничаем и с депутатами 
Совета городского поселения 
«Борзинское» Владимиром 
Нехамкиным, Николаем Яков-
левым.
–  Какие планы  на бли-

жайшее время?
– Я хотел бы рассказать 

сначала о прошедшей  изби-
рательной кампании 2014 г. 
В нашем районе избирались 
дополнительно два депутата: 
один в Совет городского по-
селения «Борзинское» и один 
в Совет городского поселе-
ния «Шерловогорское». Мы 
участвовали во всех выборах, 
но пройти  не получилось. 
Мы не отчаиваемся. Наобо-
рот, проверили в себя и го-
товимся к следующим выбо-
рам.    К слову, в Борзинском 
районе в 2016 году  состоят-
ся выборы главы городско-
го поселения «Шерловогор-
ское». А ранее в 2015 году бу-
дем думать о своем участии и 
в выборах глав сельских по-
селений «Хада-Булакскско», 
«Курунзулайское». Так что ра-
боты у Борзинского отделе-

ния партии впереди много, 
и  потенциал развития у нас 
есть!
– Сергей Николаевич, а 

вы взаимодействуете с ор-
ганами  исполнительной 
власти Борзинского райо-
на?

– В основном с главой му-
ниципального района «Бор-
зинский район» Борисом  Ер-
ковичем и руководителем 
районной администрации 
Светланой Гусенцовой. Кста-
ти, в районе много проблем 
с выплатой заработной пла-
ты бюджетной сферы и остро 
не хватает денежных средств 
на многие нужды. Районная 
власть надеется  на помощь 
со стороны депутатов Зако-
нодательного Собрания За-
байкальского края от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и гу-
бернатора Забайкальского 
края. 

   Сравнительно недавно 
вступил в должность руко-
водителя администрации го-
родского поселения «Борзин-
ское» наш сторонник - Алек-
сандр  Саватеев.  Так что  ра-
бота с органами местной вла-
сти у нас только усиливает-
ся. 
– Спасибо за беседу. Уда-

чи вам на политическом по-
прище!

 Беседовал
 Дмитрий Коновалов

МЕСТНЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ
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ПАРТИЙНЫЙ ПРОЕКТ: «МЕСТНОЕ САМОУ-
ПРАВЛЕНИЕ», ПРОДОЛЖАЕМ ТЕМУ «КАК 
ОБУСТРОИТЬ ЗАБАЙКАЛЬСКОЕ СЕЛО»

В одном из номеров на-
шей газеты мы опубли-
ковали концепцию раз-
вития аграрного туриз-
ма в Забайкальском крае 
на примере села Бальзи-
но Дульдургинского рай-
она.  В последующем Со-
ветом сельского поселе-
ния «Бальзино» была при-
нята программа развития 
аграрно-экологического ту-
ризма в селе на 2014 – 2017 
годы. Не случайно бальзин-
цы обращают внимание на 
краеведение и туризм, ведь 
сельское поселение распо-
ложено в удивительно пре-
красном уголке природы: 
легендарное озеро Бальзи-
но, северо-восточный склон 
Алханая, реки Иля, Тура, Гу-
тайка, причудливые скалы, 
смешанный лес, богатый 
грибами и ягодами. И баль-
зинцы сумели сохранить 
коллективное хозяйство и 
ежегодно получают непло-
хой урожай зерновых. А са-
мое главное в селах Баль-
зино и Красноярово  жи-
вут и работают замечатель-
ные, трудолюбивые люди, 
по- настоящему любящие 
свою землю. Жители этих 
сел сохранили уклад и тра-
диции своих предков, не-
когда облюбовавших этот 
край и пустивших глубокие 
корни на этой земле. Сви-
детельство тому, по сравне-
нию с другими  селами, на-
селение не убывает, а моло-
дежь, в основном, остается 
в селе.

26 сентября 2014 года 
по приглашению директора 
Бальзинской средней шко-
лы Ольги Ивановны Давыдо-
вой, мы, с депутатом Законо-
дательного Собрания Забай-
кальского края Цырендор-
жи Дамдиновым присутство-
вали на празднике «День ту-
риста» в селе Бальзино, ко-
торый проводится в десятый 
раз. В этом году в праздни-
ке приняли участие учащиеся 
двух соседних школ Илинской 
и Ара-Илинской. День выдал-
ся по-осеннему теплый и сол-
нечный. Словно сама природа 
радовалась тому, как собра-
лись на опушке леса, и стар, 
и млад, чтобы поклониться 
родной земле, соревновать-
ся в туристической сноровке, 
силе, ловкости, умению ори-
ентироваться на местности. 
Какой праздник без песни и 

пляски, без костра и горяче-
го чая? – так бальзинцы отме-
тили и день туриста, и празд-
ник урожая. Глава сельского 
поселения Сергей Павлович 
Лысенко, по-хозяйски распо-
ложившись у костра, любу-
ясь, как дети собирают палат-
ки, рассказывает: «Вчера мы 
организовали сельскохозяй-
ственную ярмарку, приехали 
покупатели из курорта Дара-
сун, Дульдурги и жители села 
продали излишки своей про-
дукции. Таким образом, мы 
селяне завершили очередную 
сельскохозяйственную кам-
панию – уборку сена и зерно-
вых. 

На зернотоке мы встрети-
лись с председателем агро-
кооператива Ольгой Юрьев-
ной Баляшкиной. Редко где 
увидишь нынче такую карти-
ну: огромные, аккуратно  рас-
положенные рядами бурты 
пшеницы, овса, ячменя. Рабо-
тает зерноочистительная тех-
ника, селяне уже готовят се-
мена на будущий год. Ольга 
Юрьевна рассказывает, что в 
этом году собрали 700 тонн 
зерновых, несмотря на засуш-
ливую погоду. С сожалением 
говорит, что в прошлом году 
урожай мог бы быть лучше, но 
большинство площади зерно-
вых было побито градом и со 
стороны государства не было 
выделено, ни рубля на ком-
пенсацию от стихийного бед-
ствия, хотя многие соседние 
хозяйства получили ее. Из-за 
того, что на поле остались в 
прошлом году много зерна, 
в овсе попадается  пшеница 
и овцам трудно переварить, 
ягнята по этой причине про-
падают. Во-многом, благода-

ря этой хрупкой, беспокой-
ной и трудолюбивой женщи-
не, агрокооператив «Бальзи-
но» держится на плаву. Хозяй-
ство в течение ряда лет рабо-
тает безубыточно, выплачи-
вает заработную плату своим 
работникам.

 Действительно, в целом по 
всему забайкальскому краю 
таких хозяйств по пальцам 
можно сосчитать. Вот где точ-
ка роста сельского хозяйства 
для поддержки правитель-
ством края! Без комплексной  
поддержки со стороны го-

сударства, на старой техни-
ке, на старых методах хозяй-
ствования селу становится тя-
желее и тяжелее. До недавне-
го времени хозяйство разво-
дило симментальскую поро-
ду коров, производство мо-
лока было одним из лучших в 
районе. При поддержке мож-
но и эту отрасль поднять, но 

только на современном обо-
рудовании. В Бальзино мож-
но открыть ресурсный центр 
по подготовке сельскохозяй-
ственных кадров. Нужно на-
чинать с организации, на базе 
школы ученической произ-
водственной бригады. Для 
этого в Бальзино имеются все 
условия: школа с хорошим ин-
тернатом, действующее кол-
лективное хозяйство, тради-
ции, удобное географическое 
расположение.

Отрадно и то, что баль-
зинцы ищут разные пути обу-
стройства своего села в усло-
виях современной реалии, в 
основном надеясь на самих 
себя. Один из таких путей они 
видят в развитии  туризма. 
Депутаты села по инициати-
ве главы приняли  программу 
аграрно-экологического ту-
ризма на 2014-2017 годы. По-
чему– аграрный? Потому что, 
основой жизнедеятельно-
сти селян было и будет сель-
ское хозяйство, и перспекти-
ва села в том, что хозяйство-
вание на земле должно быть 
организовано по современ-
ным технологиям и бытовые 
условия в селе возможно сде-
лать комфортными. Почему 
– экологический? Потому что, 
привлекая туристов, во гла-

ву угла должны быть постав-
лены экологические вопро-
сы, экологическое просвеще-
ние и воспитание. Региональ-
ное отделение политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ по мере своих возмож-
ностей оказывает содействие 
в реализации принятой про-
граммы, организованы экс-

курсия бальзинских школьни-
ков в краеведческий музей го-
рода Чита, экологический де-
сант по очистке озера Бальзи-
но. Планируется организация 
экскурсии городских школь-
ников в село Бальзино. Ведь 
основная задача программы 
– патриотическое воспита-
ние подрастающего поколе-
ния, сохранение уникальной 
природы и реальный доход 
местных жителей от грамот-
ного природопользования и 
хозяйствования.

 Очень кстати, принятая в 
Забайкальском крае государ-
ственная программа «Устой-
чивое развитие села на 2014-
2017 гг.». Бальзинцы рассчи-
тывают попасть в данную про-
грамму. Кстати и выступление 
Президента В.В.Путина в под-
держку краеведческих музе-
ев в стране, ведь в селе Баль-
зино функционирует один из 
лучших краеведческих музе-
ев в крае. Также сохранилось 
в хорошем состоянии здание 
церковно-приходской шко-
лы в селе, которому более 100 
лет. Желание восстановить 
данное здание и разместить 
там уникальный краеведче-
ский музей выразил в бесе-
де с нами Почетный гражда-
нин Агинского Бурятского ав-
тономного округа, депутат 
Агинской Бурятской окруж-
ной Думы второго созыва, за-
служенный учитель РФ Па-
вел Николаевич Лысенко. Он 
же выразил мнение, что до-
брые традиции в духовно-
нравственном воспитании и  
приобщение молодого поко-
ления к труду на земле сохра-
нит село. Для этого должны 
слаженно работать все ветви 
власти.

В Читу мы вернулись с дво-
яким чувством, радовались 
сплоченности жителей села 
Бальзино в стремлении тру-
диться на родной земле и 
оберегать ее, огорчались, что 
федеральный закон о мест-
ном самоуправлении так и не 
дает реальных полномочий 
и финансов для полноценно-
го развития сельских поселе-
ний. Остается только надеж-
да, что село Бальзино станет 
той точкой роста для  процве-
тания забайкальского села в 
будущем.

Депутат Совета 
муниципального района 
«Дульдургинский район» 

Б.Х.Галсанов
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ЗАЩИЩАТЬ 
СПРАВЕДЛИВОСТЬ 
– НАША РАБОТА

Чаще всего человек избира-
ет своим поприщем борьбу за 
справедливость после того, как 
сам столкнулся с халатность, не-
профессионализмом, равноду-
шием властьимущих. Так случи-
лось и с офицером запаса  Вла-
димиром Гореловым, двадцать 
лет прослужившим в Ракетных 
Войсках Стратегического Назна-
чения. При увольнении в запас 
в начале 2000-х годов ему при-
шлось доказывать, что наруше-
ны его права. Пришлось обра-
титься в суд. Что-то удалось вы-
играть, что-то нет. Но, во всяком 
случае, он понял, что защита сво-
их прав – дело хоть и хлопотное, 
но не безнадежное. Сначала по-
могал друзьям советами, так по-
степенно втянулся в эту деятель-
ность.  

Узнав, что в Москве есть ре-
гиональное общественное дви-
жение «За права военнослужа-
щих», встретился с его руково-
дителями, чтобы обсудить воз-
можность открытия филиала в 
Забайкалье. Но пришли к выво-
ду, что лучше открыть свою само-
стоятельную организацию, а «мо-
сквичи» будут помогать инфор-
мацией, литературой, советами. 
Так в 2008 году в Забайкалье об-
разовалась организация «За пра-
ва военнослужащих, служащих 
силовых ведомств и членов их 
семей». 

Организация образовалась 
по инициативе члена Бюро Сове-
та Регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Вла-
димира Горелова, который и яв-
ляется бессменным её руководи-
телем.

– «Вопросы, с которыми в ор-
ганизацию обращаются гражда-
не, разнообразны, но без внима-
ния не остается не один из них. 
Здесь можно получить юриди-
ческую консультацию и право-
вую помощь в составление су-
дебных исков, а при необходи-
мости юристы выступят в суде и 
в роли представителя ответчика 
или истца.

Мы, как правило, не работаем 
по уголовным делам. Но тот слу-
чай был поистине вопиющим. В 
отношении прапорщика одной 
из воинских частей было возбуж-
дено уголовное дело. Его обви-
няли в незаконном хранении бо-
еприпасов. Хотя он, установив 
сейф в своей квартире для хра-

нения охотничьего оружия, как 
положено, пригласил участково-
го милиционера и  добровольно 
отдал патроны для проведения 
экспертизы, когда у милиционе-
ра возникли сомнения насчет их 
происхождения. Экспертиза по-
казала, что патроны были боевы-
ми. В случае признания его вины 
ему грозил срок до трех лет ли-
шения свободы. Но это еще не 
самое страшное. В этом случае 
он подлежал увольнению без 
пенсии и обеспечения жильем.  
Несмотря на то, что виновность 
прапорщика можно было поста-
вить под сомнение, гарнизон-
ный суд присудил штраф в разме-
ре 40 тысяч рублей. Была пода-

на кассационная жалоба и в ито-
ге военнослужащий был оправ-
дан.  

Незаконные увольнения во-
еннослужащих, лишения воен-
ных в запасе права на получение 
жилищного сертификата и даже 
обвинения в превышение долж-
ностных полномочий – это толь-
ко малая часть из тех дел, в ко-
торых юристы общества гото-
вы оказать помощь Забайкаль-
цам. 

Как пример приведу еще 
один случай. Обратился бывший 

военнослужащий, участник Че-
ченской кампании. Прокуратура 
подала заявление в суд о выселе-
нии его с  несовершеннолетним 
сыном из служебной квартиры. 
Без предоставления другого жи-
лья! И суд принял сторону про-
куратуры. К решению проблемы 
подключились специалисты об-
щества. Дважды заседала судеб-
ная коллегия краевого суда и ре-
зультат достойный: вместо высе-
ления отставник получил право 
на приватизацию спорной квар-
тиры. При том, что дом, в кото-
ром он живет полностью сто-
ит на балансе военного ведом-
ства.

ЕСЛИ «ДОСТАЮТ»
 БАНКИ - ИДИТЕ К НАМ

Эта организация - одна из не-
многих в нашем крае, которая 

уже больше двух лет занимает-
ся антиколлекторской деятель-
ностью. Ведь большинство граж-
дан не от хорошей жизни берут 
кредиты в банках, грабительские 
проценты которых  в разы превы-
шают суммы самого кредита. Че-
ловек попадает в финансовую ка-
балу, чаще всего, не понимая, по-
чему его долг постоянно растет, 
хотя он регулярно вносит опре-
деленную сумму. А кого-то одо-
лели звонки из банков или долго-
вых агентств, которые, зачастую в 
резкой форме, требуют погасить 

задолженность, хотя человек во-
обще не брал кредит. 

Не специалист банковско-
го дела вряд ли сможет разо-
браться, как и почему сумма, взя-
тая в кредит, обрастает «пеной», 
в разы превышающей сам кре-
дит. А задержка платежа стано-
вится «смерти подобна» И тогда 
в «бой» вступают коллекторские 
агентства, пуская в ход дозволен-
ные, а чаще недозволенные при-
емы. Людей запугивают, расска-
зывают всякие «страшилки» а не-
редко и просто угрожают, доводя  
до нервного срыва. Нередки слу-
чаи, когда своими звонками вы-
могатели доводят людей до са-
моубийства.

Юристы организации внима-
тельно изучают все подписанные 
заемщиком документы, запраши-
вают в банках реальное состоя-
ние счетов, производят свои рас-
четы, объясняют людям, что дол-
ги необходимо возвращать, но 
нужно очень внимательно отно-
ситься к размеру предъявляемо-
го долга, тщательно изучать про-
писанные в договоре свои пра-
ва и обязанности, условия зай-
ма. 

К сожалению, большинство 
наших сограждан юридически 
мало подготовлены, поэтому их 
легко, мягко говоря, ввести в за-
блуждение. Советуем, прежде 
чем начать платить деньги по 
требованию коллекторов, про-
консультироваться у специали-
стов, тогда ваши деньги не будут 
выброшены на ветер, а вы будете 
застрахованы от ненужных пере-
плат. А если такое уже случилось 
– не стоит отчаиваться. Через 
суд   уже  удалось  помочь мно-
гим  клиентам вернуть свои день-
ги. Главное не пропустить сроки, 
обращайтесь к специалистам се-
годня о – завтра может быть уже 
поздно.

За время работы в этом на-
правлении, удалось помочь мно-
гим клиентам вернуть свои день-
ги. Чаще всего нам приходится 
обращаться в суд, решение кото-
рого является законом и подле-
жит обязательному исполнению. 
Дело это хлопотное, но не безна-
дежное. Иногда суммы, которые 
удается оставить гражданам со-
ставляют сотни рублей.

КУРС НА РАЗВИТИЕ
Деятельность организации 

нацелена на расширение сфе-
ры услуг. Начали работать по не-
движимости – купля-продажа, 
оформление документов на дач-
ные участки, узаконивание само-

вольных построек в городе, так и 
вне его; рассматриваются вопро-
сы дарения, наследования жи-
лья, приватизации. И в этом на-
правлении уже тоже имеются 
определенные успехи.

Коллектив организации не-
большой, решение многих во-
просов, с которыми обращаются, 
требует не только специальных 
знаний, но и опыта в столь спец-
ифичных вопросах.  Поэтому к 
работе привлекаются высоко-
квалифицированные специали-
сты – юристы, психологи, финан-
систы, преподаватели ЗабГУ. На-
лажено взаимодействие по раз-
личным направлениям с комите-
тами, министерствами и другими 
органами краевой власти. Один 
из сотрудников нашей органи-
зации является помощником де-
путата Законодательного Собра-
ния Забайкальского края, руко-
водителем общественной при-
ёмной депутата А.А. Жидкова и 
добивается защиты прав в сфе-
ре ЖКХ.

Это позволяет заниматься и 
общегражданскими вопросами, 
и оказывать помощь людям, не 
относящимся к категории сило-
виков. 

Специалисты  широко ис-
пользуют возможности телефон-
ной связи и интернета, что позво-
ляет людям звонить, выходить в 
сеть из любого уголка края, что-
бы получить консультацию не 
выезжая в краевой центр. В офи-
се постоянно включен автоответ-
чик, который запишет  суть про-
блемы и  ваши данные, чтобы 
можно было связаться в удобное 
время.

«А важно то, что в мире есть ещё мужчины, которым со-
вестно таскаться по судам», - строчки из известного сти-
хотворения «Песенка о дуэлях», которое Леонид Фила-
тов написал в те времена, когда человека, обратившего-
ся в суд для защиты своих прав, в нашем обществе счи-
тали жалобщиком и сутяжником. А если в суд обращал-
ся человек в погонах, то это было вообще из ряда вон вы-
ходящее событие. Сегодня ситуация радикально измени-
лась, поменялось и общественное мнение. Оспаривание 
действий (решений) органов военного управления и во-
инских должностных лиц в военном суде стало обычным 
явлением в правовом государстве. «Обращайтесь в суд!» 
- так нередко отвечают и сами командиры на недоволь-
ство подчиненных  их решениями.  Все чаще люди в пого-
нах, наряду с выполнением обязанности «стойко перено-
сить тяготы и лишения военной службы», реализуют пра-
во защищать свои права и законные интересы путем об-
ращения в суд.

Владимир Ильич Горелов — 
ге нераль ный директор ООО 
«За права во ен нослу жащих, 
служащих силовых ведомств 
и членов их семей 
в Забай калье». 
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АНДРЕЙ ЖИДКОВ: МИХАЛЁВУ НАДО БЫЛО 
УЙТИ ЕЩЁ В 2000-Х, НЕ МОЖЕТ 67-ЛЕТНИЙ 

ЧЕЛОВЕК БЫТЬ ЛИЦОМ ЧИТЫ

Депутат Законодательного собра-
ния Забайкальского края, член фрак-
ции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Андрей 
Жидков, комментируя избрание Ана-
толия Михалёва на пост главы Читы, 
заявил, что Михалёву нужно было ухо-
дить ещё в 2000 году, поскольку к тому 
времени наделал много ошибок, а сей-
час 67-летний человек не может быть 
лицом Читы.

«Михалёву надо было уйти ещё в на-
чале 2000-х годов. Уже в то время он на-
делал кучу ошибок. Мне очень жаль, что 
в 2000 году нам не хватило одного голо-
са, когда депутаты избирали мэра. Я счи-
таю, что новая власть уже тогда долж-
на была быть. За это время абсолютно 
ничего не сделано. Как распоряжаются 
земельными участками в городе? Я, буду-
чи депутатом, предлагал их продавать с 
аукциона, как это полагается, а деньги в 
городской бюджет отправлять. У нас же 
участки просто отданы под строитель-
ство. У нас появляются десятки торго-
вых центров. Не может 67-летний че-
ловек являться лицом нашего города», 
— сообщил 25 сентября корреспонденту 
ИА «Чита.Ру» Андрей Жидков.

По словам депутата, показатели рабо-
ты Михалёва на посту мэра — негатив-
ные: «Город должен развиваться. С чело-
веком под 70 это уже не то. Та же переда-
ча детского сада «Альтесу» и ещё сотни 
подобных нелепых решений. Капремон-
ты безобразно проводились в городе. 
Два года мы не получали по капремонту 
федеральные деньги. Не могли грамотно 
оформить документы. Это показатель его 
работы. Три зама под следствием — это 
разве не основание полагать, что глава 
не справляется? Это его замы, он их вы-
бирал. Почему-то его дочь устроена в ко-
митет образования. Является там вторым 
человеком. Она что, лучший представи-
тель? Почему вообще семейственность 
присутствует?».

Жидков отметил, что из прежнего со-
става городской думы никто бы не смог 
стать главой Читы: «Новых депутатов я 
плохо знаю. Но Михалёв меньше других 
достоин быть главой. Как он избирался? 
Пошёл бы как глава города по центру. А 
он пошёл по окраине, где  военнослужа-
щие могли голосовать. И даже там набрал 
голосов немного. Я считаю, что победил с 
помощью военных, а если бы шёл по цен-

тру города, вообще бы не набрал голосов. 
Это и есть показатель его работы. Я уве-
рен, что его избрание - ошибка. Но в думе 
большинство «единороссов» и они ре-
шают. Надо значительно более молодого 
главу города — в районе 40 лет. Зачем 15 
лет цепляться за власть? Несменяемых у 
нас нет. Смешно ей-богу. Человеку почти 
70 лет, а он считается самым значимым в 
городе. Несерьёзно это».

Депутаты читинской думы VI созыва 
на первом заседании 25 сентября избра-
ли бывшего мэра Анатолия Михалёва гла-
вой города.

Из комментариев читателей (орфогра-
фия и пунктуация сохранена): 
город парадоксов,  25.09.2014 18:05
Полностью согласна. Такое решение 

говорит только о том, что городская 
дума полностью мертвая, и выбирать 
градоначальника было не из кого, и все 
только ручки свои поднимают и согла-
шаются. 
Татьяна Вл, 25.09.2014 18:28
Как верно сказал Жидков! Сказал то, 

что все думают, да сказать боятся. А 
у Михалёва не хватает чести, чтобы 
дать самооценку и самоуважения, что-
бы отказаться от данного поста, зная, 
что в целом народ против его канди-
датуры. Хотя, о чём я? Нет у него ни че-
сти, ни достоинства. Если оставить всё 
так, как произошло, то город наш, как ни 
жалко его, загниёт. Надо что то делать! 
Надо заставить этого господина при-
знать свои ошибки и не допустить даль-
нейшего его прибывания в этой должно-
сти. Да и дочку свою пусть с собой заби-
рает.
876876,  25.09.2014 23:01
О какой чести Вы говорите? Ведь он 

специально пошел на выборы по тому 
округу, где большинство голосов получил 
у солдат, которые просто служат сроч-
ную на этой территории и которым в 
принципе безразличен результат. От-
вратительно это все.
городддддд ----, 25.09.2014 18:46
Песчанка,Антипиха,но что же вы на-

делали? Зачем вы за него голосовали? Ду-

мали, что он будет вашим депутатом, 
а ему и нужно было, это местечко!
Водянина, 25.09.2014 18:50
Молодец, Жидков, действительно! 

Противно такого мэра видеть, чисто 
физически, неприятный чел. А еще он ни-
когда не здоровается с людьми НИГДЕ, 
ни на улице, ни в самой мэрии (один раз 
из уважения поздоровалась, зайдя к зна-
комой, больше даже желания не возника-
ет)
Петровна, 25.09.2014 19:57
кто бы сомневался, да митрич-мер 

давно пупом Читы себя считает этакой 
незаменимый, тьфу, противн.
Суходрищев, 25.09.2014 21:07
Да что сможет эта новая Дума? К 

власти пришли те, кому папы дорож-
ку выстлали ковриком, по наследству 
власть передали и сделали генеральны-
ми или своими замами. Сами они никто! А 
теперь дяде Толе в рот смотреть будут 
и решения принимать по его мудрому со-
вету.
7890, 25.09.2014 23:02
А где стало лучше, можно покон-

кретнее? Всюду уродливые торговые 
центры вместо скверов, площади все 
в центре как после бомбежки, троту-
аров так и нет нормальных, бордю-
ры все разбиты. Новые дома воткнуты 
как попало, без каких либо правил архи-
тектуры и в нарушение законов. Вме-
сто бассейна Монблан, а бассейн где?
Маршрутки так и останавливаются 
где хотят, прямо посреди дороги обыч-
но. Пожалуй, Чита чуть ли не единствен-
ный город, где так и сделали останов-
ки и не укротили маршрутчиков. Газоны 
у нас «полынью и крапивой» украшены. А 
сейчас город вообще весь в раскопках, и 
никто восстанавливать не собирает-
ся. Я могу долго перечислять только пло-
хое. А хорошего что было при Михалеве? 
Ну, вот конкретно, по пунктам перечис-
лите, что Михалев хорошего для города 
сделал?

Источник: Информационное агент-
ство «Чита.ру»

У ВАС ЕЩЁ ПЬЮТ? ТОГДА МЫ ИДЁМ К ВАМ!
Проблема алкоголизма в 

нашем крае знакома каждо-
му. Пьянство трудоспособно-
го населения захлестнуло наш 
регион, что проводит к пе-
чальным последствиям. Алко-
голизм – это заболевание не 
только одного человека, но 
и общества в целом. И лишь 
консолидированная позиция 
всех заинтересованных участ-
ников социального и полити-
ческого развития общества, 
поможет постепенно решать 
эту проблему. Сторонниками 

за здоровый образ жизни и 
борьбы с алкоголизмом ста-
новиться все больше. В раз-
личных районах создается об-
щественные клубы, дружины 
и объединения с целью про-
филактики алкоголизма, а так 
же табакокурения. Не исклю-
чением стал и славный город 
Краснокаменск, активные жи-
тели работают в области про-
свещения граждан о вреде ал-
коголя.

В Краснокаменске с 1993 
года работает клуб трезво-

го, здорового образа жиз-
ни «Оптималист». Он являет-
ся уникальным не только в За-
байкалье, но и за ее предела-
ми. Есть у клуба и последовате-
ли в п. Приаргунск. Создателем 
и руководителем клуба на про-
тяжении почти 20 лет являлась 
педагог, «Отличник народного 
образования» Какунина Ели-
завета Александровна. Она яв-
ляется профессором Между-
народной Академии Трезво-
сти, созданной несколько лет 
назад. Задача клуба в первую 

очередь - пропаганда трезвого 
и здорового образа жизни. Это 
и пропаганда в СМИ и лекции 
соратников в школах, учили-
щах, перед любой аудиторией 
о вреде алкоголизма и табако-
курения. На базе клуба прово-
дятся курсы по избавлению от 
алкогольной и табачной зави-
симости. Клуб входит в обще-
российское движение «Опти-
малист». Члены клуба являют-
ся членами «Союза борьбы за 
народную трезвость». Неко-
торые наши соратники прош-

ли обучение в Международ-
ной Академии трезвости. Чле-
ны клуба постоянно бывают 
на общероссийских и между-
народных слетах и семинарах 
на оз. Тургояк в Челябинской 
обл., оз. Еланчик, оз. Байкал, гг. 
Чите, Санкт-Петербурге, Сева-
стополе, Москве, Новосибир-
ске и др.

Контакт: Забайкальский 
край, г. Краснокаменск, тел.: 
8-914-437-29-64

Ист. Сайт «http://club-
optimalist.ru/»

На фото руководи-
тель фракции СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Законодательном Со-
брании Забайкаль-
ского края, депутат 
Андрей Алексеевич 
Жидков

ПАРТИЙНЫЕ ВЕСТИ



ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫОт редакции: К нам часто 
приходят письма от читателей, 
в которых нам задают интерес-
ные вопросы. Мы считаем, что 
ответы на них будут, не менее 
интересны и широкому кругу чи-
тателей. 
Валерий Сальников. 52 

года. Кому и какие льготы поло-
жены при оплате за жилье и ком-
мунальные услуги?

Льготы по оплате услуг ЖКХ 
предоставляются на федераль-
ном и региональном уров-
не.

К федеральным льготникам 
относятся Герои Советского Со-
юза, Герои России и полные ка-
валеры ордена Славы, Герои Соц-
труда и полные кавалеры ордена 
Трудовой Славы. В список входят 
также инвалиды войны, участни-
ки Великой Отечественной и ве-
тераны боевых действий. В слу-
чае их смерти на скидки могут 
рассчитывать нетрудоспособные 
члены семей.

Также на льготы имеют право 
награжденные знаком «Жителю 
блокадного Ленинграда» и быв-
шие несовершеннолетние узни-
ки фашизма.

Еще граждане, подвергшиеся 
воздействию радиации в резуль-
тате аварий на Чернобыльской 
АЭС и на производственном объ-
единении «Маяк» в 1957 году, а 
также пострадавшие вследствие 
ядерных испытаний на Семипа-
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латинском полигоне. На скидки 
могут рассчитывать и семьи во-
еннослужащих, потерявших кор-
мильца.
Мария Невзрезова. 37 

лет. Подскажите пожалуйста, 
инвалиды и семьи с детьми-
инвалидами могут относят-
ся к федеральным льготни-
кам?

Льготы для них не зависят 
от соцнормы площади жилья и 
нормативов потребления комус-
луг.

Меры соцподдержки предо-
ставляются одиноко проживаю-
щим инвалидам на оплату всей 
занимаемой площади жилого по-
мещения и всего объема потре-
бленных комуслуг, а инвалидам, 
проживающим с другими члена-
ми семьи, только на долю оплаты 
жилого помещения и потреблен-
ных услуг, приходящихся на ин-
валида, рассчитанных исходя из 
показаний приборов учета в рав-
ных долях с учетом количества 
проживающих в жилом помеще-
нии.

Большинство федеральных 
льготников получают компенса-
цию на оплату ЖКУ не ниже 50%. 
Компенсации предоставляют-
ся только на одну квартиру. Если 
у льготника две квартиры и он, 

например, является инвалидом 
II группы, получить скидку мож-
но только на одну из двух квар-
тир по выбору. Если человек име-
ет право на компенсацию по не-
скольким основаниям, то льгота 
учитывается только по одному из 
них.
Наталья Сазанова. 40 лет. 

Кто относится к региональным 
льготникам? 

К региональным льготникам 
относятся дети-сироты и остав-
шиеся без попечения родителей, 
ветераны труда, многодетные се-
мьи, жертвы политрепрессий и 
другие.

А также награжденные зна-
ком «Почетный донор России», 
педагоги, медики и другие работ-
ники из сельской местности и ра-
бочих поселков.

В списке могут быть одинокие 
пенсионеры старше 80 лет, малы-
ши до 1,5 года и некоторые дру-
гие категории - это зависит от ре-
шения местных властей.

Они же определяют и размер 
льгот. Соцподдержка по оплате 
услуг ЖКХ осуществляется в ре-
гионах по-разному: деньгами, в 
натуральной форме (обеспече-
ние топливом) или в виде скидок 
по оплате. 
Михаил Зернов. 33 года. 

Здравствуйте, Уважаемая редак-
ция! Подскажите пожалуйста, 
у меня заработная плата ниже 
прожиточного минимума. Имею 
лия право претендовать на суб-
сидии в области ЖКХ, а так же 
куда нужно обращаться?

На субсидии могут рассчиты-
вать россияне, у которых расхо-
ды на комуслуги превышают 22% 
от среднего дохода семьи. Регио-
ны этот порог могут уменьшить. 
Если сумма в платежке выше, не-
обходимо обратиться с заявлени-
ем в местное отделение соцзащи-
ты с просьбой предоставить суб-
сидию. 

Инвалиды, ветераны войны и 
другие «федералы» подтвержда-
ют свой статус однократно, для 
этого нужен всего один документ 
- например, справка об инвалид-
ности.

Для многодетных семей, 
жертв политических репрессий 
и других региональных льготни-
ков свои правила в каждой обла-
сти.

А право на льготы по причи-
не маленькой зарплаты надо под-
тверждать ежегодно.

Понадобятся справки о дохо-
дах всех членов семьи, выписка 
из домовой книги и другие до-
кументы, список которых можно 

уточнить в местном отделе соцо-
беспечения. 

По вопросам предоставления 
льгот, компенсаций и субсидий 
по оплате «коммуналки» обрати-
тесь в органы соцзащиты по ме-
сту жительства. 

Примерный список докумен-
тов для оформления субси-
дии:

Ксерокопии паспортов всех 
членов семьи, ксерокопия доку-
мента на жилье (договоры купли-
продажи, наследования, прива-
тизации, свидетельство о пра-
ве собственности и т.д.), справка 
из БТИ, ксерокопии документов, 
подтверждающих родство (сви-
детельство о браке либо о его 
расторжении, свидетельства о 
рождении и т. д.), справки от ком-
мунальных служб о том, что нет 
задолженности, справки о дохо-
дах членов семьи за шесть пред-
шествующих месяцев (зарплата, 
стипендия, пенсия, доход, полу-
ченный от предпринимательской 
деятельности, пособие по безра-
ботице и т.д.).

Для неработающих членов се-
мьи: ксерокопия трудовой книж-
ки, справка от Центра занято-
сти населения о том, что не сто-
ит на учете, сберкнижка заявите-
ля.


